

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura

Band: 22 (1951)

Heft: 4

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PSH

LES INTÉRÊTS DU JURA

Bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura
CHAMBRE D'ÉCONOMIE ET D'UTILITÉ PUBLIQUE DU JURA BERNOIS

XXII^e ANNÉE

PARAIT UNE FOIS PAR MOIS

N° 4. AVRIL 1951

SOMMAIRE :

Rapport annuel et comptes de l'exercice 1950

Marché du travail

Rapport concernant le levé topographique des grottes de Réclères

RAPPORT ANNUEL

Exercice 1950

Au début de l'année 1950, une atmosphère assez lourde pesait sur la vie économique jurassienne. Des prodromes de crise s'étaient manifestés dès les derniers mois de 1949 et allaient en s'accentuant. Les commandes dans l'horlogerie et dans l'industrie mécanique ne rentraient plus que dans une faible mesure et, après avoir travaillé pendant quelque temps sur stock, plusieurs fabriques durent se résoudre à mettre un certain nombre d'ouvriers au chômage. Le proche avenir paraissait donc moins réjouissant.

Lorsqu'éclata la guerre de Corée, un revirement immédiat se produisit. Comme le vent qui s'élève agite les feuilles de la forêt, un grand frisson de crainte et de prudence secoua l'économie du monde occidental. Ce fut la course aux matières premières et aux produits fabriqués. Chacun voulut reconstituer ses réserves ou les compléter. Les denrées non périssables (sucre, café, céréales, etc.), la laine, le coton, les métaux non ferreux, les combustibles minéraux, le bois, furent de plus en plus recherchés, d'autant plus que les différents pays disposant des capitaux nécessaires, les Etats-Unis en particulier, se mirent à accumuler des stocks en prévision d'une éventuelle extension du conflit. Une nouvelle course aux armements semblait s'amorcer. Celle-ci est d'ailleurs actuellement en plein développement.

Les répercussions de cet état de choses sur notre industrie ne se firent pas attendre : Nos fabriques d'horlogerie et de machines-outils de précision sont assaillies de commandes. Une activité intense règne de nouveau dans nos ateliers. Pour combien de temps ? Le fait est là. Le proche avenir de nos populations ouvrières est assuré. L'année 1950 s'est terminé dans de bonnes conditions et au moment où ces lignes sont écrites tout marche à souhait.

La Suisse a exporté des montres pour 730 millions de francs en 1950, soit pour un montant de 26,9 millions plus élevé que l'année précédente. Le tiers environ de notre exportation horlogère va aux Etats-Unis (8,939,065 pièces sur un total de 24,225,937 pièces). L'Europe achète 5,971,010 pièces, l'Afrique 1,314,609, l'Asie 2,850,183, l'Océanie 361,326. La statistique de production n'est pas établie par cantons ou